
赵锡永行骗路径

2008.12.3
辽宁省省长陈政高在广州会见拟到铁

岭市投资的香港宏基万国汽车有限公司代
表赵希涌(即赵锡永)。

2010.3.11
赵锡永通过北京万国宏基汽车有限公

司与湖南金华车辆有限公司签约仪式结识
湖南官场官员。

2010.4.21
赵锡永到湖南娄底活动，被聘为娄底经

开区经济顾问。

2010.4.22
娄底官方邀请市委统战部、市工商联、

市总商会联合举办专题讲座，特别邀请“国
务院发展研究中心研究员”赵锡永讲课。

2010.10.11
“国务院研究室司长”赵希涌出席在辽

宁大连开幕的“2010全国煤矿机械与救援
装备高层论坛暨新产品技术”会议。

2012.42012.4
赵锡永在云南昆明参加

“乘用车”行业会议，结识上
市公司云内动力高层。

2012.11.3
赵锡永参加2012“收获金秋”投资昆明年会，云南省委常委、昆明

市委书记张田欣，昆明时任市长张祖林(2012年12月14日调任玉溪
市委书记)出席会议。

2012.11.22
“国务院发展研究中心部

长”赵锡永、国家科技部葛守江
处长等，到山东青岛东城国际
儿童之家参观并指导工作。

2013.2.27～3.1
“国务院政策研究室司长”

赵锡永率专家组到玉溪市调研
考察，“把脉”玉溪经济社会发
展战略。

2012.52012.5
赵锡永在昆明云内动力

股份有限公司董事长杨波、
总经理杨永忠陪同下，赴昆
明理工调研考察“乘用车柴
油化”有关情况。

纵横四省的假“钦差”赵锡永

两年时间
怎样从平民到“副部级巡视员”?
上位逻辑：走上层路线，当上顾问，再去各地调研

今年“三八”妇女节这天，
国务院研究室下发一份震惊
云南官场的文件：一个名叫赵
锡永的男子冒充国务院研究
室司长、“副部级巡视员”在云
南调研。

58 岁的辽宁沈阳籍男子
赵锡永，2008 年还是一介平
民，但从2010年开始，他“官运
亨通”，从一名“研究员”蹿升
至“副部级巡视员”，一个根本
不存在的公务员职务级别。

梳理赵锡永过去两年的
“仕途”不难发现，这本是一场
早该被识破的官场骗局。

但赵锡永通过自身那套
上位逻辑，在组织机构最为庞
大、复杂的官场面前非但没有
露馅，反因各级地方官员的陪
衬让“钦差”身份进一步得到
认同。

截至目前，尚无信息披露
国务院研究室以及云南方面
曾经接待过赵锡永的各个部
门去报案。赵锡永的真实身
份也依然成谜。

云南各地紧急打击假“钦差”

云南省人民政府以“特急”文件形式，将国
务院研究室的文件转发到各州、市、县政府，并
要求各级政府“提高警惕，谨防上当受骗”。

云内动力办公室主任孙灵芝3月18日下
午在接受记者采访时说，赵锡永与云内动力
结缘于2012年4月昆明召开的一个“乘用车”
方面的专业性会议，赵锡永以国务院司长的
名义出席会议。

会上，赵锡永作了关于柴油发动机未来
前景的主题演讲。作为生产柴油发动机的云
内动力，对此特别感兴趣。

“领导听了他对这方面的看法，觉得还
行。”孙灵芝说，公司高层在会后就找了赵锡
永，“他拿了一张名片给领导，有写司长什么
的。”此外，在云内动力的邀请宴会上，赵锡永
还表示，他曾在华晨金杯担任过老总。

孙灵芝说，在看到国务院研究室的文件后，
公司召开办公会决定解除对赵锡永的聘用。

一介平民蹿升到“副部长”
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赵锡永仅用两年多时间从一个研究员升
至“副部级”，且突破了现行巡视员最高的职
务级别——正厅级。

1955 年 10 月 31 日出生的赵锡永曾用名
字赵希涌，辽宁省沈阳市于洪区人。

他先以专家身份参加重要会议，结识官
场和企业界高层，随后被聘为顾问，再以假身
份赴各地调研。

赵锡永在官场，形成一套官场骗局逻
辑——上层路线，并贯穿他过去两年多时间。

通海、澄江两地官员在接受采访时说，赵
锡永在赴这两地调研前，玉溪市政府办公室
曾提前一天下发接待书面通知。一位曾收到
文件的官员透露，通知内容主要是“有国务院
的官员要来调研，要求两县做好接待工作，并
附有随行人员名单”。

在国务院研究室“打假”文件下达一周
后，假“钦差”赵锡永仍能在 3 月 15 日通过安
检，乘坐飞机从北京前往上海，这是继今年 2
月份后赵锡永的第二次上海之行。

据《东方早报》

问：你是怎么认识赵锡永的？
葛守江：我是去年大约 9月份，在一个非

常正式的场合——昆明市政府等主要领导在
北京组织的座谈会上认识赵锡永的。

当时有十五六人在场，大家都称他为司长，
我也就没去怀疑，自己还是很不谨慎。

问：后来是他主动联系你？
葛守江：对，他要去云南参加投资昆明“收

获金秋”的一个会，邀请我再带上几位专家一
块去，讨论看看昆明有什么需要，尤其在科技
上知道哪些项目。

因为我在科技部系统工作已经 20 多年，

参与过国家长期科学发展规划，对各行各业的
一些发展的动态还是有些比较深的了解，我就
陪同他去了。

问：之后他还邀你去过玉溪，再之后你去
了青岛。

葛守江：去青岛是去年秋天的事情。
问：是你约他，还是他约你？
葛守江：跟他见面的时候聊起来说十八

大之后要出台一些新的政策，尤其他对这个
四化同步、五位一体有一些理解，到山东去，
去看一看。

问：你也算是跟他有过多次出差的经历，

对他的印象怎么样？
葛守江：实事求是讲，从他的谈吐，从他对

一些事情的把握来说还是有一定水平的，我觉
得他也是挺随和、很好沟通的。

问：中间有没有一些，哪怕是现在回想起
来的蛛丝马迹的事情，让你觉得当时“我怎么
就没怀疑他呢”？

葛守江：没有任何迹象能够看出来。
在发生了这样的事情之后，单位的领导也

很关心我，批评教育我。我在科技部系统工作
已经 20多年，在科技部下属的中国科技信息
研究所工作。

记者对话科技部假处长葛守江，“大家都称他司长，我也就没怀疑”C


